



México suspende las relaciones con la embajada de EE.UU. en medio del enfrentamiento por la reforma judicial



By Simon Romero and Eriqo Rodríguez Mesa
Reporting from Mexico City

Aug. 27, 2024

Durante meses, las tensiones han ido creciendo en México en torno a los radicales planes del presidente para reformar el poder judicial, sacudiendo el sistema político del país y tensando los lazos diplomáticos con Estados Unidos. Esta semana, esas tensiones han estallado.

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, dijo el martes que su gobierno estaba "pausando" las relaciones con la Embajada de Estados Unidos en respuesta a las críticas del embajador estadounidense sobre el impulso del presidente en las últimas semanas de su sexenio para hacer cambios en el poder judicial, lo que podría obligar a miles de jueces a abandonar sus puestos de trabajo.

"Ojalá que haya una declaración de ellos de que van a ser respetuosos de la independencia de México", dijo López Obrador sobre Estados Unidos durante su conferencia de prensa diaria. "Mientras eso no suceda y continúen con esa política, entonces hay una pausa con la embajada", "'Pausa' significa que vamos a tomar un descanso", agregó, diciendo que también se extendería al Departamento de Estado de EE.UU.

Pero López Obrador dijo que las relaciones en general no se verían afectadas, tratando de disipar las preocupaciones sobre un posible efecto en el comercio. México es el principal socio comercial de Estados Unidos, y hay crecientes preocupaciones y advertencias sobre el efecto de las reformas judiciales en la confianza empresarial y la economía. López Obrador también anunció una pausa en las relaciones con la Embajada de Canadá después de que su embajador, Graeme Clark, transmitiera las preocupaciones de los inversores canadienses sobre la reforma judicial.